

DE COLABORACIÓN

LA FIESTA DEL NIÑO

Un grupo de hombres de buena voluntad ha lanzado la idea de celebrar actualmente una fiesta dedicada al niño, y pretenden que esa fiesta figure en los programas de festejos de todas las capitales de España.

Ya se han nombrado varias comisiones y subcomisiones, cada una de las cuales tiene una misión que cumplir en el patriótico fin propuesto.

Hayá certámenes, cuyos temas serán redactados por los maestros y los maestros, y como complemento de la fiesta en la que se darán premios a las madres que presenten a sus hijos en mejores condiciones de lactancia e higiene, se dará a todos los niños de las escuelas una merienda.

La idea es verdaderamente simpática y digna de aplauso.

El inolvidable Trueba cantó en sentidas estrofas al niño y al árbol, los dos grandes amores de los corazones puros y que son objeto de constante preocupación de los pueblos cultos.

Desde que el Divino Maestro pronunció aquellas inefables palabras: «Djad que los niños se acerquen a mí, una serie no interrumpida de almas nobles y de corazones generosos se han dedicado en todos los pueblos al cuidado de los niños, ya procurándoles instrucción o bien creando instituciones para curar sus cuerpecitos enfermos o para ampararlos en la orfandad y evitarles los peligros de alma y cuerpo a que están expuestos los pequeños abandonados; pero nunca no se ha instituido una fiesta que sea como la exaltación de la infancia y que aliente las simpatías y el cariño que todos debemos sentir por los niños.

A llenar en parte este vacío tiene esa idea lanzada ahora, que puede ser como la iniciación de una gran fiesta nacional en honor del niño, que debería celebrarse en todos los pueblos.

Ya tenemos la Fiesta de la Flor, el día de la tuberculosis y otras fiestas más o menos humanitarias y dignas de encomio, aunque algunas de ellas dan mucho que desear; pero ninguna puede competir en simpatía ni atractivo con esta otra fiesta del niño, que en el símbolo de todas las ideas nobles y delicadas.

Honrando al niño, enalteamos la misión más noble de la mujer, cual es la maternidad, desarrollamos los sentimientos más altos y generosos del corazón y hacemos verdadera labor patriótica, preparando para lo futuro generaciones fuertes y sanas que sepan mantener y elevar el rango del país en que nacieron.

Bien están esos asilos y colegios, todas esas obras de caridad y de pedagogía que cuidan del niño; pero hace falta una fiesta que exteriorice todos los privilegios, todas las devociones, todo el amor que por su inocencia y su gracia merece la infancia.

Esta fiesta, además de avivar esos sentimientos elevados, será como el adalce que sirva para que los que disponen de medios se preocupen cada día más por los niños.

A. GUERRA

CÍRCULO DE BELLAS ARTES

DONATIVOS

Ultimamente se han recibido los siguientes donativos para la fiesta de Reyes, que hay que añadir a los ya publicados: Don Enrique Fernández Parras, 5 pesetas; doña Matilde Fernández Parras, 5 id; Liga de Dependientes, 25 id; don Manuel Alcazar, 10 id; don Guillermo Roch Giner, 5 id; don José Cortés, 25 id.

En juguetes han enviado también el Gobernador civil en número de 168, y otros don Eustaquio Allaga, el Párroco de San Juan, el Casino Artístico y don Antonio Parra.

CONCIERTO DE MÚSICA CATALANA

Ha tenido feliz confirmación la noticia que recogíamos el viernes último, referente a un próximo concierto en nuestra capital por la Orquesta-Cobla

«La principal» de Cassa de la Selva», que con gran éxito viene difundiendo la música catalana por las principales capitales españolas.

Aprovechando su paso por Albacete, este Círculo ha organizado un concierto a cargo de dicha agrupación artística, que se celebrará mañana jueves, a las diez de la noche, en el Teatro Circo.

A esta fiesta se le ha dado carácter público, pero concediendo preferencia a los señores socios, estos podrán recoger durante el día de hoy las localidades que deseen, que se encuentran en poder del Conserje, y la representación vendrá mañana en la taquilla del teatro.

Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas secciones de cinematógrafo a las cinco y media de la tarde y diez menos cuarto de la noche, proyectándose la cuarta jornada de la preciosa película «El botín de los piratas» y la cómica en dos partes «El redentor Florian».

La Fiesta de Reyes

De grata perduración será para todos esta fiesta simpática que con mucho acierto ha organizado el Círculo de Bellas Artes, que ha visto coronados sus esfuerzos por el gran éxito obtenido.

Los preparativos que se venían haciendo para la celebración del festejo fueron suficientes para despertar la curiosidad, viéndose los alrededores del Círculo muy concurridos durante todo el día cinco.

Sobre las seis y media de la tarde cuando salió la cabalgata de los Reyes, había congado enorme gentío, animación que se observó después por todas las calles del tránsito. Todo Albacete podía asegurarse que presencié el paso de los Reyes Magos y su acompañamiento.

Del corralón del Ayuntamiento partió la cabalgata que recorrió las calles de San Agustín, Plaza de Cristóbal Sánchez, San Julián, Saturnino López, Mayor, Plaza de Mateo Vitoria, y San Agustín a Marqués de Molins, terminando en la puerta del Círculo de Bellas Artes.

Iba formada la comitiva como sigue: Dos parejas de la Guardia civil a caballo abrían paso.

Un heraldo a caballo, portador del emblema del Círculo.

Los Reyes Magos y parejas de estos, también a caballo.

Embajadores y pastores a pie.

Carroza con el árbol de Noel, adornado con juguetes y farolillos, y al que rodeaban, vestidas de hadas, las señoritas Pepita Mendoza, Lola Serna, Tinita Ruiz, Aurora Belmonte, Carmine Caballero, Matilde Serna, Pilar García, Paquita Heras y Manolita Alonso.

A los lados iban bomberos con hachones encendidos y dando escolta a la carroza otros con faroles y bengalas. Cerraba la marcha la banda municipal de música, y antes de la carroza la de trompetas del Cuerpo de bomberos.

Al terminar, numeroso público invadió el Círculo, tributándose entusiastas plácemes a los elementos organizadores y a cuantos intervinieron en esta hermosa fiesta.

Ayer mañana se hizo el reparto de juguetes a los niños pobres en el corralón del Ayuntamiento, encargándose de la distribución las señoritas que fueron en la carroza y estando presentes los Reyes Magos.

Se entregaron más de 1 500 juguetes, existiendo mucha animación y perfecto orden, y la natural alegría entre los pequeños poseedores de los vales.

Por apremios de espacio no podemos dedicar a estos festejos la extensión que merecen, pero no terminaremos sin testimoniar nuestro aplauso al Círculo de Bellas Artes, que una vez más cumpliendo con su misión, ha dado a la capital una nota de color y de arte, sin reparar en sacrificios, llenos de fe y de buena voluntad y poseídos de santo amor a los niños.

Solo nos resta esperar que la Fiesta de Reyes, quede ya como algo firme para años sucesivos.

TEATRO-CIRCO

Siguen actuando con extraordinario éxito, el notable ventrílocuo señor S.oz, con su compañía de muñecos parlantes, y la bella balarina «L. Trianera», que se ven muy favorecidos por el público.

Esta noche se despedirán ambos artistas, completando el programa interesantes películas.

NECROLOGIA

A avanzada edad ha rendido su tributo a la muerte en Terazona de la Mancha el respetable señor don Juan Antonio Atienza Quintana, persona estimadísima en esta región por su caballerosidad y excelentes prendas de carácter.

Hermano político del ilustre general Ochando, el señor Atienza estuvo afiliado siempre al partido liberal, habiendo sido Presidente de la Diputación provincial.

Enviamos la sincera expresión de nuestro pésame más sentido a la distinguida familia del finado, especialmente a su hijo el abogado y ex-diputado provincial don Abdó Atienza Ochando.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Yeste.—Vista de un pleito seguido entre don Tomás López Escribá y el Estado, sobre pobreza del primero. Procurador, señor Sánchez Collado.

Cieza.—Vista de otro pleito seguido entre don Damián Yba Tornero y el Ayuntamiento de Abarán, sobre pago de cantidad. Procurador, señor Cantos.

DEPORTES

Ayer tarde se celebró un partido de fútbol entre «La Gnástica D» de Valencia, y «R. U. D. Albacete», venciendo el segundo por 6 «goal» a 3.

Hubo bastante animación. Esta tarde se repitió el encuentro, triunfando los valencianos por 5 tantos contra 1.

NOTICIAS

Esta madrugada regresaron de Madrid el magistrado señor Zúñiga y su distinguida familia.

El comerciante de tejidos don Antonio García Saucó, don Joaquín Ortega Jiménez y don Eduardo Jiménez Sánchez, marcharon a Valencia, en el segundo correo.

Regresó de Almansa el Procurador don Joaquín Hortelano.

Esta madrugada marcharon a Barcelona los estudiantes don José y don Juan Dalmau Parra.

En el expreso de ayer tarde regresaron de Valencia, don Emilio Legorburo Oriola y su esposa, y don Antonio Sancho Legorburo.

Ayer regresaron de Terazona, la distinguida esposa de don Juan Antonio Ciller y doña Consuelo Pozuelo, de Pérez.

Gabanes, Gabardinas, Impermeables y camisería con grandes rebajas de precios en Bazar Núñez.

Esta madrugada regresaron a La Gineta los agricultores don Diego Tobarra y don Régulo Piqueras y a Fuenferrada el Maestro nacional don José Urra.

En la Parroquia de la Purísima, le ha sido administrado el Sacramento del Bautismo, a un precioso niño, al cual se le impuso el nombre de Pedro, hijo del Oficial de Hacienda don José Otero.

Hoy salieron para Madrid la esposa del fondista don José García Herráiz y su hermana política Tomásita.

Han regresado de Murcia el Juez de Instrucción de este partido don Cesar Casanova Torregrosa y su familia.

En el expreso de esta tarde salieron para Valencia don Abelardo García Moscardó y su distinguida esposa, don José Lopez Picazo y la suya y su hijo el estudiante de Medicina, don Antonio Pretel y su hijo del mismo nombre, los estudiantes don Francisco Córdoba Vizen, don José Ruiz, don Antonio y don José Lozano Matarradona y el hijo menor de don Miguel Falco.

En la Parroquia de San Juan, se efectuó anteanoche el enlace matrimonial de don Antonio López Carrasco y la bella señorita Consuelo Morcillo López. Los numerosos invitados fueron obsequiados con un «lunch». Felicidades.

Para pasado mañana esta convocada a sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

Salieron ayer tarde para Madrid, doña Paula Franco, viuda de García, y sus hijos Antonio y Consuelo.

Ha regresado de Argel el comerciante don Ramon Guirado Ruiz.

Ha fallecido en Valencia la señora madre política del fondista don Bautista Legorburo Oriola.

Reciba la familia de la finada nuestro pésame.

Salieron ayer. El Alumno de la Academia de Caballería don Carlos Quijada Serrano, para Valladolid.

El de la de Infantería, don Eduardo Gotarredona, para Toledo.

El de la de Artillería, don Bernardo González, para Segovia.

El Farmacéutico don Antonio Caballero Puche, para Puertollano.

Don Juan Rodríguez Nieto, Oficial de Correos, para Linares.

Don Ramón Angeles Bares y su familia, para Alicante.

Han regresado de Tribaldos (Cuenca) la señora esposa de don Eugenio Moreno y su hijo Pepito.

En el primer correo salieron para Guadalajara los Alferoces de la Academia de Ingenieros don Juan Antonio y don José Mañas Ubach y el alumno de la misma don Eugenio Garrido Donderis.

Llegó de Higuera el comerciante don Rosendo Pérez Landete.

Ha marchado a Murcia el Excelentísimo señor Obispo de Jaca don Francisco Frutos Valiente.

Ha rendido tributo a la muerte en esta capital, doña Isabel Rodríguez García, esposa del empleado de ferrocarriles don José López.

Al entierro del cadáver asistió numeroso acompañamiento. Nuestro pésame a la familia doliente.

Ayer tarde, en el rápido, marchó a Madrid el Gobernador civil don José Salas y Vaca. Durante su ausencia queda encargado del mando de la provincia el Secretario de este centro señor Serna.

Los Almacenes Rodríguez

de Madrid, tienen el gusto de anunciar a su distinguida clientela, que se encuentra en esta plaza el viajante de los mismos, quien previo aviso al Regina Hotel, pasará con su extenso muestrario a casa de los señores clientes.

José Alonso Vidal

MÉDICO
Consulta, de tres en adelante
PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS
Gabinete de electricidad médica
Tesifonte Gallego, 15

Información telegráfica

Madrid 6

Curso de conferencias

El jueves próximo, en la Casa del Pueblo, comenzará el curso de conferencias del Congreso de edificaciones, disertando Julián Besteiro acerca del socialismo de las construcciones.

Importación de carnes extranjeras.

A fines del corriente mes serán descargadas en Barcelona 300 toneladas de carnes frigoríficas procedentes de Buenos Aires, cuya adquisición han realizado los tableros catalanes, para repartirlas entre Madrid, Zaragoza y Barcelona, con el fin de conjurar la escasez de carnes.

Esta primera importación se hace por vía de ensayo, y si se obtiene lucido éxito se formalizará la importación hasta el mes de Abril, fecha en que los prados nacionales garantizan ganado lucido.

Noticias de Tánger.—Las operaciones en la zona internacional.

Desde Tánger dicen que las tropas españolas siguen operando en los límites de la zona internacional, para establecer una línea de blocaos que impida por esta parte el paso de convoyes para los rebeldes.

Desde las azoteas de Tánger, se han visto hoy las columnas de humo que levantan las bombas de los aeroplanos, y se ha oído el tronar de los cañones de la columna de Saro, que sostenía combate con el enemigo en las cercanías de Goeune.

Herido que mejora

Han llegado noticias de Melilla dando cuenta de que el Capitán aviador señor Vives, sigue mejorando de las heridas que sufre y ayer fué visitado por el General Aldave.

También recibió un telegrama de felicitación del General Sanjurjo.

Barcelona 6

El General Despujols

Ha llegado esta mañana en el expreso de Madrid, procedente de África el general Despujols, que viene para asistir al casamiento de una hija suya.

Excursionistas

Se esperan en los días 18 y 20 del actual a los vapores «Orbita» y «Arcadium», conduciendo dos caravanas inglesas que realizan un cruceo por el Mediterráneo.

Ambas caravanas son numerosas, especialmente la segunda, que alcanza el completo del buque.

La Atracción de Forasteros facilitará a los turistas aquellos servicios propios de su fundación y repartirá entre los mismos folletos ilustrados de Barcelona impresos en idioma inglés.

Estafa importante

El Juez que entiende en el asunto de la estafa de un millón de pesetas ha decretado la libertad provisional, mediante fianza de Ricardo Durban.

Han quedado detenidas conservas por valor de 80 000 pesetas, que estaban preparadas para exportar a la Habana.

Dícese que Durban realizó un viaje a Portugal.

Guadalajara 6

Ferrocarril en proyecto

Ha causado gran satisfacción la noticia de la aprobación por el Directorio del proyecto de ferrocarril que, partiendo de Guadalajara empalmará con la línea de Madrid-Andalucía, en Alcazar de San Juan.

Adelantan mucho los trabajos preparatorios de dicho ferrocarril, del que se esperan grandes beneficios.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFIRMACIÓN DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.